

Compiégnois - Valois

Un gazoduc près de chez vous

LA POPULATION est appelée à se prononcer sur un projet de taille : le tracé d'un gazoduc qui joindra la station de compression de Cuvilly à celle de Voisines, dans la Haute-Marne. Une partie du département est concernée (voir infographie). Les habitants, élus et associations seront donc consultés sur ce projet baptisé Arc de Dierrey, impulsé par GRT Gaz, société qui gère le transport de gaz naturel. Lundi dernier, une structure indépendante, la commission nationale du débat public (CNDP), était à Verberie, où une soixantaine de personnes étaient rassemblées. Le sujet est sensible depuis le projet d'installation d'une centrale au gaz naturel pilotée par Direct Energie. Mais Patrice Legrand, vice-président de la CNDP, a bien rappelé « qu'il n'y avait aucune corrélation entre les deux projets. Cette canalisation est prévue pour que la France devienne moins dépendante du gaz russe ».

Une canalisation de 300 km

La réalisation de cette canalisation permettra de transporter du gaz de Norvège et des Pays-Bas via des terminaux méthaniens à Dunkerque et au Havre. Pour ce faire 700 millions



Un premier tracé a été élaboré par GRT Gaz. Les réunions publiques permettront de l'affiner selon les problématiques environnementales, économiques et sociales.

d'euros supportés par GRT Gaz seront injectés dans la construction des 300 km de canalisation qui passeront en partie par l'Oise. Au

jour d'hui, c'est à Crépy-en-Valois que doit se tenir la réunion de CNDP. Car bien que le tracé ne soit pas encore défini, un premier fuseau

de plusieurs dizaines de kilomètres est déjà à l'étude. « Nous n'imposons rien. Beaucoup de paramètres peuvent être modifiables », explique Patrice Legrand. GRT Gaz a déjà bien étudié la configuration des lieux. Il a déterminé que le secteur compris entre les forêts domaniales d'Halatte et de Compiègne « constituait une fenêtre relativement large ». Ainsi l'ouest de Compiègne semble une possibilité viable. Le secteur du Valois est également à l'étude, principalement le contournement du bois du Roi, classé en zone Natura 2000, situé au sud-ouest de Crépy-en-Valois et au nord-est de Nanteuil-le-Haudouin.

« Tous les paramètres environnementaux et économiques seront pris en compte », assure Patrice Legrand, qui enchaîne pendant quatre mois les réunions publiques. GRT Gaz devra tenir compte des propositions émises aux réunions. Le tracé définitif sera ensuite défini et les terrains achetés. Les travaux devraient durer 18 mois sur l'ensemble du chantier pour une mise en service en 2013 ou 2014.

Stéphanie Forestier
Débat public aujourd'hui à 20 heures à la salle polyvalente de Crépy-en-Valois.